
Conseil d’Ecole Primaire Henri Barbusse du mardi 09 novembre 2010

Ordre de jour
1 – Présentation des membres
2 – Résultat des Elections de représentants
3 – Rappel des compétences du Conseil d’école, Calendrier des réunions
4 – Approbation  du règlement intérieur
5 – Bilan rentrée scolaire
6 – Vie scolaire (Langues vivantes, informatique, sport, piscine, sorties pédagogiques, réseau d’aides)
7 – Axes du Projet d’école 2010/2013 - Projets
8 – Présentation du bilan financier 2009/2010
9 – Entretien des locaux – Sécurité – Hygiène (Toilettes)

1 – Présentation des membres

Nous faisons un tour de table pour la présentation des membres du Conseil présents :
� Mme Doutreleau – Directrice de l’école
� Mme Baudoin – EVS
� Mme Cucit – Enseignante CM2
� Mme Carlier – Enseignante CM2
� Mr Berthelot  – Enseignant CM2
� Mme Muller – Enseignante classe CLIN
� Mme Beauvois – Maitre E du RASED
� Mr Laloue – Titulaire parents autonomes
� Mme Anglard - Suppléante parents autonomes
� Mme Beaufils - Titulaire parents autonomes
� Mme Prêt – Enseignante CP/CE2
� Mme Mesguich – Enseignante CE2
� Mme Challend - Enseignante CE2
� Mr Coignet – Enseignant CE1
� Mme Leclerc – Enseignante CE1
� Mme Joachim – Enseignante CP
� Mme Mandon – Enseignante CP
� Mme Baland – Suppléante FCPE
� Mme Girard - Titulaire FCPE
� Mme Baquet – Suppléante FCPE
� Mme Lebon - Titulaire FCPE
� Mme Lepage - Titulaire FCPE
� Mme Szychier-Rémoadi - Titulaire FCPE
� Mr Jacquens - Titulaire FCPE
� Mme Ougier - Titulaire FCPE



� Mme Ribeiro - Titulaire FCPE
� Mme Soriaux – Enseignante CM1 / CM2
� Mr Lacroix – Enseignant CM1
� Mr Penez – Elu municipal

2 – Résultat des Elections de représentants

Malgré le contrôle de 3 personnes différentes, nous avons fait une erreur de calcul du quotient
électoral. Par conséquent, 10 sièges au lieu de 9 sont attribués à la FCPE et les parents autonomes
perdent 1 siège.

� Titulaires FCPE : Stéphanie Szychier-Rémoadi, André Jacquens, Sylvie Ribeiro, Maria Ganito,
Sandrine Lepage, Frédérique Lebon, Isabelle Ougier, Karine Girard, Stéphane David et
Paola Plaisant.

� Titulaires parents autonomes : Philippe Laloue, Corinne Beaufils,
Caroline Raboulin et    Marion Anglard.

� Suppléants FCPE : Willy Plaisant, Patience Tabian, Amelle Pereira,
Héléna Baland,         Venance Tabian, Christelle Baquet et Serge
Bontoux.

� Suppléants parents autonomes : Laurence Ildef, Flore Baglione et Cristina Mato

Cette année, les élections se sont déroulées dans un contexte particulier avec les grèves. La
conséquence étant la baisse de participation soit 48,88 % contre 56,18% l’année dernière.

3 – Rappel des compétences du Conseil d’école, Calendrier des réunions



Calendrier des conseils :
� Conseil d’école du 2ème trimestre : Vendredi 4 mars 2011 à 18h00
� Conseil d’école du 3ème trimestre : Jeudi 9 juin 2011 à 18h00

4 – Approbation  du règlement intérieur

Aucune modification ne sera apportée au règlement intérieur. Le règlement départemental est en
cours de rédaction et sera diffusé au second conseil d’école.



Aucune objection pour la reconduction du règlement intérieur.
Mme Doutreleau rappelle surtout la procédure contre les retards abusifs.

5 – Bilan rentrée scolaire

L’école accueille 335 élèves pour 13 classes, plus la classe CLIN qui intègre 7 élèves.

CP Mme Joachim 23 élèves + 1 élève CLIN

CP Mme Mandon 24 élèves

CP / CE2 Mme Prêt 8 élèves CP + 12 élèves CE2

CE1 Mr Coignet 28 élèves

CE1 Mme Leclerc / Mlle Dechaumont 25 élèves + 2 élèves CLIN

CE2 Mme Challend 26 élèves

CE2 Mme Mesguich 25 élèves + 2 élèves CLIN

CM1 Mme Charlet / Mlle Chauvet 26 élèves

CM1 Mr Lacroix 28 élèves + 1 élève CLIN

CM1 / CM2 Mme Soriaux 7 élèves CM1 + 15 élèves CM2

CM2 Mme Cucit 26 élèves

CM2 Mme Carlier 27 élèves

CM2 Mr Berthelot 28 élèves



Pour la rentrée 2011 / 2012, il y aura 96 élèves de CM2 sortants, et environ 50 élèves de CP entrants.
Il y aura donc la fermeture d’un classe et peut-être même 2 étant donné les directives
départementales à propos de l’augmentation des effectifs.

La classe CLIN
Madame Muller, enseignante spécialisée de la classe CLIN, rappelle le fonctionnement de cette classe
d’intégration qui peut comporter un maximum de 15 élèves (Vous pourrez trouver tous les
renseignements sur http://fcpe-barbusse-mitry-mory.wifeo.com/documents/Classe-CLIN.pdf )
Elle nous signale aussi que selon les progrès des enfants, ils peuvent quitter la
CLIN petit à petit et intégrer totalement une classe dite banalisée (C’est déjà le
cas pour un enfant de CP).  Cependant Madame Muller peut suivre les enfants
pour un soutien linguistique. Mme Muller remercie la Mairie de lui avoir allouer
un petit budget qui lui permettra de faire une sortie pédagogique et d’investir dans du matériel.
L’accent est mis sur le gros travail de mise en place qui a été effectué par Madame Doutreleau et par
les enseignants des classes banalisées.

6 – Vie scolaire (Langues vivantes, informatique, sport, piscine, sorties pédagogiques, réseau d’aides)

� Le RASED : Mme Audrey Beauvois Maître E remplace Karl Goubeau en congés pour formation.
Elle nous rappelle que le RASED est au complet avec Mr Pascal Sanchis Maître G, Mme Chantal
Quillier Psychologue scolaire et elle-même. Les séances ont commencé mais nous n’avons pas
encore le nombre d’élèves concernées.

� L’Anglais : les enfants doivent avoir 1 heure de cours par semaine – Les CP
et CE1 ne commenceront qu’en janvier, car les enseignants mettent l’accent
sur le Français. La coopérative a investit dans du matériel pour tous les
niveaux.

� L’Informatique : Le brevet informatique et Internet dit B2I doit être valider sur
tout le primaire. Les enseignants devront faire face à l’absence de Julie Kadi et
c’est pourquoi l’équipe va demander 2 à 3 postes informatiques
supplémentaires à la Mairie ainsi que le WiFi dans les classes.

� Le sport est obligatoire à l’école. Les dispenses ne seront acceptées
qu’avec un certificat médical. Pour les CP et CE1 , les cours sont assurés par
les enseignants. Pour le cycle 3, Mme Hautemule intervient une fois dans le
gymnase et une fois sous le préau. Il est rappelé que le port de chaussures
propres dans le gymnase est obligatoire.

� La Natation : elle concerne, selon les directives ministérielles, les CP, CE1, CE2
et CM2. Les séances sont découpées sur 3 trimestres. Les enfants passent 40
minutes dans l’eau.

� Les sorties pédagogiques : elles sont financées par la coopérative et par la Mairie à hauteur de 10
€ par enfant et par an. Les enseignants vont donc essayer d’organiser 2 sorties.



� Les Classes de Neige : se dérouleront à Saint Chaffrey du 27 mars au 8 avril
2011 pour les classes de Madame Cucit et Monsieur Berthelot. La classe de
Madame Carlier devait partir mais 5 familles ayant refusées, la classe entière
ne partira pas. Pour rappel, selon les règles du rectorat, une classe ne peut
partir s’il y a 4 élèves non volontaires.

� L’accueil périscolaire : se passe de 7h à 8h20 le matin et concerne une vingtaine d ‘enfants et de
18h à 19h le soir et concerne environ 25 enfants. La cantine concerne entre 200 et 220 enfants
répartis sur 2 services. Le premier est réservé en priorité pour les enfants bénéficiant du soutien
et des CP et CE1. Des ateliers sont proposés au volontariat des enfants. Pour rappel la pause
méridienne est sous la responsabilité du Service enfance de la Mairie.

� L’étude : concerne environ 115 enfants répartis sur 4 classes. Un appel est
fait dans les classes avant la sortie, et un second appel sous le préau. C’est
une étude surveillée et non dirigée. Cependant les enseignants aident les
enfants demandeur, mais priorité est fait aux élèves de CP pour la lecture.

7 – Axes du Projet d’école 2010/2013 – Projets de classe

Un projet d’école est conduit sur 3 ans. Le nouveau est en cours d’élaboration et sera présenté lors
du prochain conseil d’école. L’axe du projet est de traiter les difficultés. La base de travail est le
résultat des évaluations qui pour l’école Henri Barbusse est largement supérieur au niveau national.
Nous remercions pour cela l’équipe pédagogique pour son travail et son implication.
Il traitera donc dans les grandes lignes :

� La conjugaison, la maîtrise de la langue écrite, l’utilisation des temps et les accords
� La classe CLIN
� Et les validations : B2I, Apprendre à porter secours, prévention routière et

natation.

Différents projets de classe
Les dates ont été demandées à la Mairie pour la salle Jean Villar mais ne seront confirmées que la
semaine prochaine :

� Chorale des CP + la classe de Mr Coignet le 14 décembre
� Théâtre des CM1 les 9 ou 10 juin 2011
� Chorale des CM2 les 14 ou 18 juin 2011
� Danse de la classe de Mme Laligne la semaine du 14 mars 2011



8 – Présentation du bilan financier 2009/2010

Budget alloué par la Mairie : 30,63 € par élève pour du matériel scolaire + 55 € pour du matériel de
bureau + 167 € par classe pour du petit matériel

9 – Entretien des locaux – Sécurité – Hygiène (Toilettes)

Ce trimestre, en raison des grèves, la commission de travaux n’a pas eu lieu.
Voilà les réclamations de l’école :

� Frise de Mme Joachim à refaire

� Fenêtre au-dessus de la porte palière du bâtiment du fond à réparer

� Toilettes : c’est de plus en plus catastrophique. Mr Penez nous informe
qu’un diagnostic a été établi pendant les vacances d’été et que les travaux
doivent être programmés pour les vacances de Noël

� Informatique : pas d’internet depuis le 2 septembre. La société de
maintenance s’est déplacée mais sans succès ! Il y a apparemment
quelques difficultés de communication entre la société de maintenance et
la municipalité. Mr Penez nous informe que les réparations doivent être
faites cette semaine. L’équipe pédagogique sollicite aussi le service
informatique de la mairie pour installer le Pack Office sur le portable fourni
par la municipalité.



� Le remplacement des agents d’entretien absents : en effet les classes sont souvent à la
limite de l’hygiène. Le sol et les tables ne sont pas toujours nettoyés, les poubelles ne sont
pas vidées…. Mme Doutreleau réitère sa demande de remplacement des absents.

� PPMS : (Plan Particulier de Mise en Sûreté) les mallettes ont été vérifiées et ce qui devait
être remplacé l’a été. Mme Doutreleau demande si nous ne pouvons pas centraliser les
points déclencheurs. Actuellement il y a 4 points déclencheurs pour 2 personnes qui
peuvent déclencher les alarmes.

� La sonnerie a été changée : certains enseignants ne l’entendent plus alors que
d’autres l’entendent trop. N’est-il pas possible d’installer 2 sonneries moins fortes à
la place de celle-ci ?

� Les travaux du mur de façade sont toujours à l’ordre du jour mais
sont restés en souffrance suite l’absence de la personne qui en
avait la charge. Il n’y a pas encore de date prévue. Il serait bien
de prévoir les travaux pendant les vacances scolaires pour en
diminuer la dangerosité ou de prévoir des agents urbains si les
travaux sont programmés pendant les périodes de classe.

� Mme Doutreleau souhaitait remercier les services municipaux pour leur effort fait à
propos des délais d’information des préavis de grèves, ainsi que le service Reproduction
pour toutes les copies réalisées.

� Mr Penez nous informe que le photocopieur sera changé courant d’année
2011.

� Les enseignants sont inondés d’informations sur les activités culturelles municipales et le
centre de loisirs. Suite à une directive académique, ils se réservent le droit de les diffuser
aux familles.

� Pont de l’Ascension : le recteur avait proposé de travailler le mercredi 3 novembre 20111
à la place du vendredi 3 juin 2011 mais la mairie a refusé et proposé à la place de travailler
2 samedis pour pouvoir mettre en place le cross scolaire. L’équipe pédagogique souhaite
une concertation avec la Mairie pour l’année prochaine car toutes les communes alentour
avaient choisi la proposition du recteur.

PROCHAIN CONSEIL D’ECOLE LE VENDREDI 4 MARS 2011 À 18H00


